



Instituto para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas

BOLETÍN INFORMATIVO

EL PERIODISMO siempre ha jugado un papel crucial en la configuración de las democracias en todo el mundo. Ha sido un guardián de la sociedad exponiendo las injusticias. También ha brindado a los ciudadanos una plataforma para expresar sus opiniones.

El primer y más importante papel del periodismo es proporcionar información a los ciudadanos. Es fundamental para el funcionamiento de una democracia que sus ciudadanos estén informados sobre los acontecimientos que suceden a su alrededor. El periodismo responsabiliza a los gobiernos por sus acciones y juega un papel crucial en la promoción de la transparencia. Brinda una plataforma para que se escuchen diversas voces, lo cual es esencial para que prospere una democracia.

Los periodistas exponen injusticias y arrojan luz sobre cuestiones importantes que deben abordarse. Sin el periodismo, muchos de estos problemas pasarían desapercibidos y las malas acciones continuarían.

El tercer y último papel del periodismo es que promueve la transparencia y la verdad. Los periodistas se esfuerzan por lograr la precisión y la verificación de los hechos en sus reportajes, lo que ayuda a combatir la desinformación y las noticias falsas. El periodismo promueve la comunicación abierta y honesta, y ayuda a los ciudadanos a tomar decisiones informadas.



BOLETÍN INFORMATIVO

Sin embargo, parte del periodismo puede ser parcial o poco ético. Algunos periodistas priorizan el sensacionalismo sobre la precisión y algunos pueden tener conflictos de intereses que influyen en sus informes. Las fuerzas externas también pueden influir en los periodistas, lo que puede dar lugar a informes sesgados.

El auge de las redes sociales también ha cambiado el panorama del periodismo. Las redes sociales pueden difundir información errónea y proporcionar una plataforma para el discurso de odio. Puede erosionar la confianza en el periodismo tradicional y crear un caldo de cultivo para las teorías de la conspiración.

Finalmente, es posible que algunas personas no valoren el periodismo o no lo consideren importante. Pueden obtener sus noticias de fuentes alternativas o no confiar en los medios. Es esencial reconocer la importancia de una prensa libre y el papel que desempeña en la configuración de las democracias en todo el mundo.

El Instituto para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas conmina al gremio a actuar con ética y verdad a efecto de generar mayor credibilidad social en la labor de comunicación.